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Oktober Sitzung 
des 59. Studierendenparlaments der Universität des 

Saarlandes

22. Oktober 2012, Beginn: 18:06 Uhr, Ort: Großer Sitzungssaal der philosophischen 
Fakultät, Bau B3 1

Der Vorsitzende Pascal Straub eröffnet um 18:06 Uhr die Sitzung.
Abstimmungen werden in der Form (Ja / Nein / Enthaltung) angegeben.

[1] Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 19 von 31 Parlamentarier*innen anwesend, das Parlament ist somit 
beschlussfähig.

Juso HSG Saar und Unabhängige (7 Sitze)
Charlotte Dahlem, Lukas Hoffmann, Laura Welsch, Filip Slavchev (ab 18.13 
Uhr), Jan Henrich (ab 18.52 Uhr)
Campus Grün (4 Sitze)
Leopold Giese
Liberale Hochschulgruppe (4 Sitze)
Anton Becker, Daniel Brachmann, Matthias Sambale, Julien Simons
piraten hochschulgruppe (4 Sitze)
Christian Backes, Govinda Sicheneder, Jonas Oberhauser
Aktive Idealisten (3 Sitze)
Josef Nguyen, Pascal Straub, Timo Conrad (ab 18.29 Uhr)
MedCamp (2 Sitze)
Hani El Roumi, Stefan Blug
RCDS (2 Sitze)
Timo Mildau, Sebastian Koch (ab 18.21 Uhr)
das …team (1 Sitz)
Dennis Diercks
Die Hochschulgruppe (1 Sitz)
Immo Stanke
Unabhängig (1 Sitze)
Max Engel

Fehlende Parlamentarier*innen
Dem Vorsitz liegt eine Entschuldigung vor = (E)

Jusos Jan Mertens (E), Dorothea Kerner
CG Constantin Schwilk, Georg Varentsov, Bartholomäus Katzmarzyk
piraten Phillip Müller (E)

Gäste
Daniel Werner, Melanie Manusch

Anwesende Mitglieder des Ältestenrats
Richard Peifer

AStA Referent*innen
Marc Strauch, Sven Clement, Marcel Mucker, Jennifer Müller, Daniel Braun, Max Engel, Ali 
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Sevgi, Thorsten Wenk, Andreas Segl, Mathias Meyer, Charlotte Dahlem

[2] Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

[3] Annahme des Protokolls der Sitzung im Juli und September 2012

Beide Protokolle werden einstimmig angenommen (18/0/1).

[4] Entlastung der Zeichnungsberechtigten für das Haushaltsjahr 2010

Marc Strauch beantragt Rederecht für Gäste, es gibt keine Gegenrede. Somit haben alle 
Gäste Rederecht.

Der ehemalige AStA Vorsitzende Daniel Werner ist  anwesend und beantwortet Fragen 
zum Haushaltsjahr 2010.

18.13 Uhr: Filip Slavchev tritt der Sitzung bei, 20 Stimmberechtigte sind anwesend

Lukas Hoffmann beantragt eine schriftliche Zusendung des Jahresabschlussberichts von 
2011 an die Parlamentsmitglieder. Der Antrag wird angenommen (20/0/0).

Daniel Brachmann beantragt, dass sich der Parlamentsvorsitz zukünftig mit der 
Innenrevision in Verbindung setzt, damit die Prüfberichte zeitnaher dem Stupa zukommen. 
Der Antrag wird angenommen (20/0/0).

Weitere Rückfragen werden beantwortet.

18.21 Uhr: Sebastian Koch tritt der Sitzung bei, 21 Stimmberechtigte sind anwesend

Dennis Diercks erkundigt sich, ob Frau Krippner, die Verfasserin des Prüfberichts 
eingeladen wurde. Sie wurde nicht zu Sitzung eigeladen. Er regt an, zukünftig den*die 
Verfasser*in des Berichts einzuladen, um eventuelle kritische Rückfragen direkt zu klären.

Es kommt zu einer Diskussion über die Höhe der Rücklagen des AStA und die Gründe für 
deren Bildung im Zusammenhang mit dem Prüfbericht.

18.29 Uhr: Timo Konrad tritt der Sitzung bei, 22 Stimmberechtigte sind anwesend

Sven Clement schlägt vor Frau Krippner zur Tagung des Haushalts- und 
Finanzausschusses einzuladen anstatt zu einer Parlamentssitzung und Fragen mit Ihr dort 
zu klären.

GO-Antrag von Lukas Hoffmann auf Verschiebung des TO Punktes auf die nächste 
Sitzung und Einladung von Frau Krippner zur Sitzung des Haushalts- und 
Finanzausschusses. Der Antrag wird angenommen (22/0/0).

[5] Wahl von Mitgliedern in den Verwaltungsrat des Studentenwerks

Melanie Manusch klärt über die Tätigkeit der Mitglieder innerhalb und des 
Verwaltungsrates selbst auf, sowie über die des Vorstands des Studentenwerks.
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Immo bittet um Vorstellung von Sebastian Koch. Er stellt sich vor.

Der Modus der der Abstimmung wird festgestellt: Schriftliche Abstimmung (Approval 
Voting).

18.52 Uhr Jan Henrich tritt der Sitzung bei, 23 Stimmberechtigte sind anwesend

Die Hauptmitglieder werden wie folgt vorgeschlagen und bei 22 gültigen und einer 
ungültigen Stimme folgendermaßen gewählt:

Kandidat Stimmverteilung
Richard Peifer 19
Daniel Koster 17
Jonas Oberhauser 16
Dennis Diercks 13
Mirco Bertucci 12
Florian Krebs 8

18.58 Uhr: Anton Becker verlässt den Raum, 22 Stimmberechtigte sind anwesend
19.01 Uhr: Anton Becker betritt den Raum, 23 Stimmberechtigte sind anwesend

Die Vertreter*innen werden wie folgt vorgeschlagen und bei 21 gültigen und zwei 
ungültigen Stimme folgendermaßen gewählt:

Kandidat*in Stimmverteilung
Anna Pohl 17
Mirco Bertucci 12
Sebastian Koch 11
Florian Krebs 11
Julien Simons 9

19.08 Uhr: Der Vorsitzende Pascal Straub läutet eine Sitzungspause ein.
19.16 Uhr: Die Sitzung wird fortgesetzt. Es sind 22 Stimmberechtigte sind anwesend.

Somit sind folgende Personen gewählt:

Hauptmitglieder Vertreter*innen
Daniel Koster Florian Krebs
Jonas Oberhauser Sebastian Koch
Dennis Diercks Anna Pohl
Richard Peifer Mirco Bertucci

Alle Anwesenden nehmen die Wahl an.

[6] Wahl von Mitgliedern in den Studentenwerksvorstand

Marc Strauch schlägt als Hauptmitglieder Daniel Werner, Ali Sevgi und Nathalie Besse vor 
und als Nachrücker*innen Daniel Brachmann, Melanie Manusch und Jan Henrich vor und 
stellt sie kurz vor.
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Es wird folgende Liste vorgeschlagen:

Hauptmitglieder Nachrücker*innen
Daniel Werner Melanie Manusch
Ali Sevgi Jan Henrich
Nathalie Besse Daniel Brachmann

Es gibt keine weiteren Vorschläge. Die Liste wird gewählt (18/0/4). Alle Anwesenden neh-
men die Wahl an.

Marc Strauch schlägt Daniel Werner als stellvertretenden Vorsitzenden des Studenten-
werkvorstands und Melanie Manusch als seine Nachrückerin vor. Abstimmungsergebnis 
(17/0/5). Sie nehmen die Wahl an.

[7] Nachtragshaushalt

Bei der Eröffnung des TOP wird festgestellt, dass kein Nachtragshaushalt beschlossen 
werden muss, sondern die Verschiebung einer Zweckbestimmung von Mitteln aus dem 
Haushalt.

AStA Finanzreferentin Jennifer Müller plädiert für die Rettung von Unikult e.V. und 
beantragt dazu die Verschiebung der Zweckbestimmung von 8000 Euro des 
Haushaltspostens für die Kooperation mit dem Saarländischen Staatstheater zur Rettung 
von Unikult. 

Rückfragen zum genauen Verfahren werden beantwortet.

19.35 Uhr: Pascal Straub verlässt den Raum, 21 Stimmberechtigte sind anwesend;  
Christian Backes übernimmt die Sitzungsleitung

Das Thema Ungleichbehandlung des neu gegründeten Unifilmvereins StuFiVe und Unikult 
kommt auf. Der AStA Vorsitz erläutert die Hintergründe der unterschiedlichen 
Verfahrensweise mit den beiden Vereinen.
Es wird dazu diskutiert.

19.38 Uhr: Pascal betritt den Raum, Anton Becker verlässt den Raum, 
21 Stimmberechtigte sind anwesend

19.42 Anton Becker betritt den Raum, 22 Stimmberechtigte sind anwesend

GO-Antrag auf sofortige Abstimmung von Lukas Hoffmann (11/9/2).
Der Antrag über die Verschiebung der Zweckbestimmung wird angenommen (14/4/4).

GO-Antrag der von Christian Backes auf einfügen eines TOP zur Fortführung der Debatte; 
Gegenrede. Es wird abgestimmt (7/12/2) und der TOP entsprechend nicht eingefügt. [Das 
von den anwesenden Parlamentsmitgliedern abweichende Ergebnis wurde während der 
Sitzung auch nach Überprüfung so festgestellt.]

[8] Aussprache zur Außendarstellung des AStA u.a. im Fall AK47

Richard Peifer informiert über die Hintergründe des Fundes der entschärften Waffen im 
Speicher des AStA Gebäudes. Die entschärften Waffen waren dort übergangsweise 
gelagert nach der Aktion eines Künstlers, die das Referat für politische Bildung in der 
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letzten Legislatur organisiert hat. In seinem Plädoyer kritisiert er die Reaktion des AStA auf 
den Fund.

Der AStA Vorsitzende Sven Clement schildert das Ereignis aus seiner Perspektive dar. Er 
räumt ein, dass das Veröffentlichen des Fotos bei Twitter keine gute Idee gewesen sei und 
Kommunikationsprobleme die vorschnelle Reaktion mitbedingt hätten.

Es gibt eine Diskussion dazu.

20.05 Uhr: Hani El Roumi verlässt den Raum, 21 Stimmberechtigte sind anwesend

GO-Antrag von Anton Becker auf Schließung der Redeliste und Abschluss des 
Tagesordnungspunktes. Keine Gegenrede, die Redeliste wird geschlossen.

Daniel Koster unterstellt Sven Clement mit Unwahrheiten zu hantieren und bringt ein 
Video zur Sprache, dass seiner Auffassung nach zeigt, dass der Vorsitzende nicht besorgt 
gewesen sei, als er LKA angerufen habe; zusätzlich führt er an, es habe mehrere Postings 
im Internet dazu gegeben,

[9] Berichte aus dem AStA

20.17 Uhr: Hani El Roumi betritt den Raum, Sebastian Koch und Laura Welsch verlassen  
die Sitzung, 20 Stimmberechtigte sind anwesend

20.18 Uhr: Anton Becker verlässt den Raum, 19 Stimmberechtigte sind anwesend

Es gibt Fragen zum Projekt Unifilm. Christian Backes informiert über das neue Angebot 
und erläutert warum es zur Gründung des Vereins StuFiVe kam. Unifilm Projektleiter 
Daniel Koster macht Ergänzungen dazu.

20.19 Uhr: Govinda Sichenender verlässt den Raum 18 Stimmberechtigte sind anwesend
20.20 Uhr: Anton Becker und Govinda Sichenender betreten den Raum, 

20 Stimmberechtigte sind anwesend
20.22 Uhr: Lukas Hoffmann verlässt den Raum; 19 Stimmberechtigte sind anwesend

Daniel Braun spricht sich zu den Umständen der Finanzierung und der Verquickung von 
Verein und AStA aus und stellt vor dem Hintergrund des Bestrebens des Vereins eine 
gewisse Distanz zum AStA zu wahren das Projekt Unifilm als AStA Referat in Frage.

20.25 Uhr Lukas Hoffmann betritt und Pascal Straub verlässt den Raum, 
19 Stimmberechtigte sind anwesend; Christian Backes übernimmt die Sitzungsleitung

Daniel Koster äußert sich zu den Aussagen, versucht Unklarheiten zu beseitigen und sieht 
die Legitimation von Unifilm als AStA Projekt weiter als gegeben.

20.28 Uhr Pascal Straub betritt den Raum, 20 Stimmberechtigte sind anwesend; Pascal  
Straub übernimmt die Sitzungsleitung

Nach weiteren Rückfragen erklärt Daniel Koster, der Verein habe nicht die Absicht eine 
Distanz zum AStA zu haben, die entsprechenden Wege seien gewählt worden um im Fall 
einer Insolvenz die Studierendenschaft nicht mit eventueller Misswirtschaft zu belasten.

Es wird weiter diskutiert. Das Thema Ungleichbehandlung Vereine Unikult und Unifilm 
kommt wieder auf, weiterhin geht es um die genauen Finanzierungsabläufe.
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Daniel Koster macht darauf Aufmerksam, dass die Protokolle des Vereins öffentlich 
einsehbar sind und somit jederzeit konsultiert werden können.

GO-Antrag von Pascal Straub auf Schließung der Redeliste, keine Gegenrede.

Die restlichen Redebeiträge erfolgen.

Antrag von Lukas Hoffmann auf Einbeziehung des Stupas bei Vereinsgründungen, die an 
AStA Veranstaltungen beteiligt sind.

Es wird dazu diskutiert.

20.56 Uhr: Filip Slavchev verlässt die Sitzung, 19 Stimmberechtigte sind anwesend

Lukas Hoffmann zieht seinen Antrag zurück und kündigt an bei der nächsten Sitzung einen 
ausgereifteren Antrag einzubringen. 

20.58 Uhr: Immo Stanke verlässt den Raum, 18 Stimmberechtigte sind anwesend
20.56 Uhr: Anton Becker verlässt die Sitzung, Immo Stanke betritt den Raum, 

18 Stimmberechtigte sind anwesend

GO-Antrag von Lukas Hoffmann auf Vorziehung von TOP 12. Keine Gegenrede.

Eintritt in TOP 12: Antrag bzgl. Zuschusskürzung Studentenwerk

Melanie Manusch erläutert den Grund des Antrags. Das Land kürzt Zuschüsse für das 
Studentenwerk über eine Million Euro, die zu 100% in Studierendenessen fließen. Sollte 
die Kürzung nicht abgewandt werden, sind als Lösungswege eine Erhöhung der 
Essenpreise um etwa einen Euro pro Essen und eine Kombilösung aus 30 Cent 
Essenpreiserhöhung für Studierende, 50 Cent für Mitarbeiter*innen und eine Erhöhung 
des Semesterbeitrags um 30 Euro in der Diskussion.

Es werden einige Rückfragen beantwortet.

GO-Antrag auf sofortige Abstimmung von Lukas Hoffmann, keine Gegenrede.

Der Antrag beinhaltet die Aufforderung an die Landesregierung ihre Haltung zu den 
Zuschusskürzungen zu überdenken Das Studierendenparlament fordert die 
Landesregierung auf die Zuschusskürzung. Ein entsprechender Brief soll im Namen des 
Parlaments an den Haushaltsausschuss der Landesregierung gerichtet werden. Der 
Antrag wird einstimmig angenommen (18/0/0).

21.12 Uhr: Hani El Roumi und Stefan Blug verlassen die Sitzung, Julien Simons verlässt  
den Raum, 15 Stimmberechtigte sind anwesend

Wiedereintritt in TOP 9: Berichte aus dem AStA

Marcel Mucker macht auf Veranstaltung zur US-Wahl aufmerksam und lädt alle 
Parlamentarier*innen ein.

Richard Peifer erläutert den Antrag von Ältestenrat Marcus Marx bezüglich der 
Beratungsreferate. Der Antrag wird unter TOP 13: Anträge und Verschiedenes behandelt.
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[10] Berichte aus den Universitätsgremien

Melanie Manusch informiert zu den Themen Sanierung von Wohnheim D und 
Wohnungsknappheit und die Lösungen an denen aktuell gearbeitet wird.

Charlotte Dahlem berichtet aus dem Forschungsausschuss, Marc Strauch macht 
Ergänzungen. Er und Sven Clement berichten aus dem Senat.

21.22 Uhr: Jan Henrich verlässt den Raum, 14 Stimmberechtigte sind anwesend

Pascal Straub berichtet von der Verleihung des Beste-Preis an das Saar Racing Green 
Team und Ramona Servatius.

21.27 Uhr: Jan Henrich betritt den Raum, 15 Stimmberechtigte sind anwesend

[11] Wahl von Erstattungsausschuss, Rechts- und Satzungsausschuss 
und Widerspruchsausschuss

Erstattungsausschuss
Marcel Mucker, Sven Clement und Jennifer Müller werden vorgeschlagen. Die drei werden 
gewählt (13/0/2) und nehmen die Wahl an.

Widerspruchsausschuss
Timo Mildau wird vorgeschlagen, er kandidiert nicht. Dennis Diercks und Jan Henrich 
werden vorgeschlagen und kandidieren. Die zwei werden gewählt (11/1/3) und nehmen 
die Wahl an.

Rechts- und Satzungsausschuss
Folgende Personen werden für den Ausschuss vorgeschlagen:

Hauptmitglieder Vertreter*innen
Jusos Jan Henrich, Lukas Hoffmann Laura Welsch, Mirco Bertucci
Piraten Sven Cannivy Sven Clement
RCDS Timo Mildau  David Pinth
LHG Laura Sophie Lomberg Boris Otterbach
AI Pascal Straub Gaetano Franzone

In beratender Funktion werden Dennis Diercks (das …team) und Immo Stanke (DIE 
Hochschulgruppe) für ihre Hochschulgruppen und Max Engel als unabhängiges 
Parlamentsmitglied vorgeschlagen.

Es wird en Block abgestimmt (14/0/1) und alle Anwesenden nehmen die Wahl an.

[12] Antrag bzgl. Zuschusskürzung Studentenwerk

Siehe TOP 9.

[13] Anträge und verschiedenes

Es liegt ein Antrag vom Ältestenrat Marcus Marx vor, dass die Beratungsreferate zukünftig 
die Dauer von Beratungen protokollieren und in die Rechenschaftsberichte einfügen. Der 
Antrag wird diskutiert.
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GO-Antrag auf sofortige Abstimmung von Lukas Hoffmann, keine Gegenrede.

Die Abstimmung erfolgt und der Antrag wird abgelehnt (3/5/7).

21.48 Uhr: Pascal Straub schließt die Sitzung.

_____________________________          _______________________________
Pascal Straub, Vorsitz     Max Engel, Protokollführung


